

## Resumen Ejecutivo InvestChile

### Título del estudio: Inversión Extranjera Directa en Chile 2021

### Autor: InvestChile

La información preliminar publicada por entidades internacionales pronostica una recuperación importante en las cifras de Inversión Extranjera Directa (IED) para 2021. Hasta la fecha se tiene información global al primer semestre del año, la que muestra que los flujos superaron los niveles de prepandemia en ese período.

Las cifras indican que las principales alzas se observaron en economías desarrolladas, en las que se estima un crecimiento de 199%, mientras que para las economías en desarrollo solo se proyecta un crecimiento de un 30%.

La UNCTAD, en su reporte de enero de 2022, estima que en 2021 los flujos globales de ingreso de inversión extranjera –inward FDI- alcanzaron un monto de US\$1.647 mil millones (US\$1,65 trillion), cifra un 77% más alta que la anotada en 2020 y superior al monto registrado antes de la pandemia de US\$1.473 mil millones (US\$1,47 trillion).

Contrario a este crecimiento, los nuevos proyectos –greenfield- anunciados estuvieron prácticamente sin movimiento (inferior en un 1% en cantidad de proyectos y con un 7% creciendo en valores).

Una muestra de los países de América Latina indica que casi todos experimentaron fuertes alzas, lo que habría llevado a un crecimiento promedio de un 34%, en sintonía con las proyecciones de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) para las economías en desarrollo. Sin embargo, no se verifica la recuperación prepandemia que pronosticaba UNCTAD en su informe de enero 2022. Esta misma situación se aprecia en los proyectos greenfield para la región, lo que contrasta con el alza en las fusiones y adquisiciones –brownfield- producidas en la región latinoamericana.

En cuanto a Chile, las cifras recibidas del flujo de IED indican un 66% de aumento con respecto a lo registrado en 2020 y un 12% sobre lo recibido en 2019. Se destaca principalmente el nivel de ingresos por participaciones en el capital, ya que representa la cifra más alta en la serie histórica.

Otro punto para destacar en Chile es la cantidad de proyectos gestionados por la **Agencia de Promoción de Inversión Extranjera, InvestChile**, que aumentó su cartera en un 25% en comparación al año 2020. La cartera en 2021 estuvo liderada por Energía, seguida de Servicios Globales y Tecnología. A nivel de países, está encabezada por China, seguida de Estados Unidos. Lo anterior es coincidente con el Capex que refleja los proyectos greenfield llevados adelante por empresas con capitales extranjeros y el crecimiento de éstos, catastrado por la Corporación de Bienes de Capital en su último informe al cuarto trimestre de 2021, donde destacan Minería y Energía como los principales sectores.

Finalmente, se entrega información referida a Servicios Globales y Tecnología, debido a que es uno de los focos de interés en la gestión de atracción de IED por parte de InvestChile y por las condiciones que ofrece el país para convertirse en un hub digital.